



## Hay 100 millones de pesos por aclarar en obras de la Refinería Dos Bocas

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) determinó, en seis auditorías realizadas a Petróleos Mexicanos, que en la construcción de la Refinería Dos Bocas hay observaciones por 110 millones de pesos en obras inconclusas o trabajos no ejecutados, compras a sobreprecio, uso de “trabajadores fantasma”, entre otras irregularidades.

Sólo se han recuperado 10 millones de pesos y faltan 100 millones por aclarar en la obra que construyó la exsecretaria de Energía, Rocío Nahle, ahora candidata al gobierno de Veracruz por el partido Morena.

La Auditoría Superior de la Federación ha determinado que hay un probable daño o perjuicio a la Hacienda Pública Federal o al Patrimonio de Petróleos Mexicanos por un monto de 110 millones de pesos, en ocho contratos analizados por la Auditoría.

El primero es un daño por 2,442,112.79 pesos (dos millones cuatrocientos cuarenta y dos mil ciento doce pesos 79/100 M.N.), por los pagos en exceso realizados, por trabajos que no se encontraban ejecutados en el contrato PTI-ID-VIA-001-2020 relacionado con las vialidades de la Refinería en Dos Bocas, en el concepto “Suministro y colocación de defensa metálica de 3 crestas...”, con un precio unitario de 2,002.06 pesos/m, en la estimación número 14 extraordinaria finiquito, con un periodo de ejecución comprendido del 26 de febrero al 20 de marzo de 2021 y pagada el 20 de septiembre de 2022.

Contratos y montos por aclarar.

En el Informe Individual del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022, en un recorrido realizado de manera conjunta entre personal de la ASF y personal de Petróleos Mexicanos, durante la visita de verificación física realizada del 23 al 27 de octubre de 2023, se constató que la defensa no se encontraba colocada en diversos tramos.

Esto quedó asentado en el acta núm. 001/CP2022: se obtuvo la cantidad de 1,219.80 metros faltantes, que al multiplicarse por el precio unitario, da como resultado el monto observado.

<https://m-x.com.mx/investigaciones/hay-100-millones-de-pesos-por-aclarar-en-obras-de-la-refineria-dos-bocas/>